



# Consejo Económico y Social

Distr. general  
20 de octubre de 2015  
Español  
Original: francés/inglés

## Comité Encargado de las Organizaciones No Gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2016

25 de enero a 3 de febrero y 16 de febrero de 2016

### Informes cuatrienales sobre el período 2011-2014 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

Nota del Secretario General\*

Adición

## Índice

	<i>Página</i>
1. Asian Centre for Organisation Research and Development . . . . .	3
2. Asociación Cubana de las Naciones Unidas . . . . .	4
3. Asociación Civil Educación, Ambiente y Territorio . . . . .	5
4. Asociación de Federaciones y Asociaciones de Empresarias del Mediterráneo . . . . .	6
5. Asociación Dominicana de las Naciones Unidas ANU-RD . . . . .	8
6. Asociación Panameña de Corredores y Promotores de Bienes Raíces . . . . .	9
7. Associated Country Women of the World . . . . .	10
8. Association burkinabé pour la survie de l'enfance . . . . .	12
9. Association de défense des droits de l'homme . . . . .	13
10. Association de la jeunesse congolaise pour le développement . . . . .	14

\* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



11.	Association des consommateurs de télécommunication de Côte d’Ivoire . . . . .	16
12.	Association for Emissions Control by Catalyst – AECC . . . . .	17
13.	Association for Reproductive and Family Health . . . . .	18
14.	Association for Solidarity with Freedom-deprived Juveniles . . . . .	19
15.	Association mauritanienne pour la promotion du droit . . . . .	21

## **1. Asian Centre for Organisation Research and Development**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999**

#### **Introducción**

El Asian Centre for Organisation Research and Development (ACORDASIA) trabaja para conseguir resultados en las comunidades rurales y urbanas y en los organismos gubernamentales y organizaciones del sector público y privado centrándose en la gestión del cambio, la buena gobernanza, el desarrollo de los recursos humanos y el desarrollo urbano/rural.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

ACORDASIA patrocina, dirige y colabora en la búsqueda, investigación y estudios de temas de gestión, especialmente en el campo del desarrollo organizativo en la industria, la salud, el medio ambiente, la agricultura y el sector rural.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

La organización cambió su sigla de ACORD a ACORDASIA.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

ACORDASIA participó en los períodos de sesiones anuales de Comisión sobre el Desarrollo Sostenible (CDS) de las Naciones Unidas. También participó en el Comité Preparatorio de Río+20 en la Sede de las Naciones Unidas en mayo de 2011 y presentó documentos en los actos paralelos durante dichas sesiones.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

No se ha indicado ninguna participación.

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se ha indicado ninguna cooperación.

#### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización contribuyó a los ODM primero, cuarto y octavo en la India ayudando a mujeres pobres de las zonas rurales de Rajastán a convertirse en microempresarias. Este proyecto ha ayudado a más de 1.000 familias a mejorar su nivel de vida y sostenibilidad a través de la microempresa desde 1994. ACORDASIA ejecutó un proyecto para reducir la prevalencia de la malnutrición por medio del enriquecimiento de la nutrición en los hogares y la promoción de la lactancia materna. Por último, entre 1999 y 2012, ACORDASIA colaboró estrechamente con el Gobierno de la India en el proyecto “Bhagidari” (“La colaboración entre los ciudadanos y el Gobierno”) para promover la transparencia y la responsabilidad en el servicio público, por lo que recibió el Premio de Administración Pública de las Naciones Unidas en 2005.

## **2. Asociación Cubana de las Naciones Unidas**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999**

#### **Introducción**

La Asociación Cubana de las Naciones Unidas (ACNU) agrupa a personas interesadas en conocer la labor de las Naciones Unidas y participar en ella. Es miembro de la Federación Mundial de Asociaciones de las Naciones Unidas (FMANU) y pertenece al Comité Ejecutivo de la FMANU.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La asociación trabaja para divulgar información sobre la labor de las Naciones Unidas y la participación de Cuba, y para mantener relaciones con las entidades y los Estados Miembros de las Naciones Unidas.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios importantes.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La ACNU celebra sesiones informativas periódicas para organizaciones de la sociedad civil en coordinación con el Ministerio de Relaciones Exteriores y otras instituciones nacionales en torno al programa de las Naciones Unidas. Organizó un taller sobre el Mecanismo de Cooperación Internacional de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) con la Comisión Nacional Cubana para la UNESCO en marzo de 2012, así como un taller regional sobre el Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático en abril de 2012.

La ACNU organizó actividades con motivo de la celebración del Día de las Naciones Unidas y el Día Mundial de la Población, y creó un foro en línea para el Día Internacional en Apoyo de las Víctimas de la Tortura en 2013. Asimismo, organizó un programa de la Semana de las Naciones Unidas en 2014, incluido un período extraordinario de sesiones “Modelo de las Naciones Unidas” en la Universidad de La Habana, dedicado a la agenda para después de 2015.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La ACNU participó en el 19º período ordinario de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, del 27 de febrero al 23 de marzo de 2012, y en el examen periódico universal, segundo ciclo sobre Cuba, del 31 de abril al 3 de mayo de 2013, en Ginebra (Suiza). También asistió a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Río+20), en Río de Janeiro (Brasil), del 20 al 22 de junio de 2012; y a las Conferencias de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático en Durban (Sudáfrica) del 28 de noviembre al 9 de diciembre, en Doha (Qatar) del 27 de noviembre al 7 de diciembre de 2012, y en Lima (Perú) del 8 al 12 de diciembre de 2014. La ACNU estableció un foro en línea, “Un mundo más seguro para todos sin armas nucleares”, durante la reunión de alto nivel de la Asamblea General sobre el desarme nuclear celebrada el 26 de septiembre de 2013.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La asociación contribuyó al proyecto de documento final de la Conferencia Río+20. Presentó contribuciones al primer ciclo del examen periódico universal de la República Bolivariana de Venezuela en 2012 y de China en 2013, así como sobre cuestiones temáticas en los períodos de sesiones 26º, 27º y 28º del Consejo de Derechos Humanos.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Se organizaron más de 140 actividades para contribuir al conocimiento y la promoción de los ODM, especialmente en materia de salud, educación, empoderamiento de la mujer, infancia, desarrollo sostenible y cooperación internacional. En 2013, la ACNU celebró una consulta nacional sobre la aplicación de los ODM y la visión de la agenda para después de 2015.

## **3. Asociación Civil Educación, Ambiente y Territorio**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011**

#### **Introducción**

La Asociación Civil ONGD Educación, Ambiente y Territorio (EA+T) es una organización argentina que actúa en la región nororiental del país.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización trata de promover el desarrollo local reduciendo asimetrías económicas en las comunidades gracias a la investigación, el desarrollo y la innovación, la gestión de la tecnología y la transferencia de conocimientos.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios importantes.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

EA+T participó en un foro titulado “Iniciativa sobre un Nivel Mínimo de Protección Social” organizado por el Comité de Organizaciones No Gubernamentales sobre Desarrollo Social, el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales (DAES) de las Naciones Unidas y la fundación Friedrich Ebert Stiftung, en Nueva York, el 31 de enero de 2012. La organización también participó en el período ordinario de sesiones del Comité de Organizaciones No Gubernamentales del Consejo Económico y Social (ECOSOC), en Nueva York, del 30 de enero al 8 de febrero de 2012.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Véase la sección anterior.

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

Con la financiación del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), ET+A desarrolló un proyecto para fortalecer las explotaciones piscícolas familiares de la región nororiental de la Argentina, mediante la investigación, desarrollo e innovación, la transferencia de las tecnologías limpias y la inclusión social, con el objetivo de preservar la biodiversidad piscícola.

#### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización se centra en actividades que apoyan los ODM primero y séptimo. Además del proyecto de sostenibilidad piscícola, ET+A lideró el proyecto dedicado a la seguridad hídrica y alimentaria para los colonos rurales y los sectores vulnerables de la Misión San Francisco de Laishí (Formosa, Argentina), en colaboración con la Embajada de Nueva Zelanda.

### **4. Asociación de Federaciones y Asociaciones de Empresarias del Mediterráneo**

#### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011**

##### **Introducción**

La Asociación de Federaciones y Asociaciones de Empresarias del Mediterráneo (AFAEMME) es una federación de organizaciones de empresarias mediterráneas con 47 asociaciones afiliadas procedentes de 24 países. Actúa como plataforma para proyectos de género y negocios e investigación sin precedentes, como plataforma para establecer redes entre mujeres empresarias y como grupo de presión euromediterráneo.

##### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización trabaja para:

- promover el principio de igualdad de oportunidades en el mercado laboral;
- mejorar las condiciones socioeconómicas de las mujeres eliminando la discriminación por razón de género;
- apoyar el establecimiento de redes entre mujeres empresarias;
- apoyar el acceso de las mujeres a puestos de adopción de decisiones económicas; y
- aumentar la concienciación por medio de actos y campañas públicos y la presión a las autoridades.

##### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios importantes.

##### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

A través de sus organizaciones afiliadas, AFAEMME ha contribuido a las declaraciones presentadas en la sesión de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, especialmente a los informes de España en virtud de la

Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer. También ha desarrollado dos proyectos, en consonancia con la agenda para el desarrollo del Consejo Económico y Social (ECOSOC), titulados “Una segunda oportunidad” y “Empower 20 unemployed Spanish women through entrepreneurship” (“Empoderar a 20 mujeres españolas desempleadas mediante el emprendimiento”). Por último, AFAEMME colabora con la Organización Mundial del Comercio (OMC) de las Naciones Unidas para desarrollar proyectos de emprendimiento rural en la región del Mediterráneo.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización presentó un escrito sobre la “promoción de la capacidad productiva, el empleo y el trabajo decente para erradicar la pobreza en el contexto de un crecimiento económico inclusivo, sostenible y equitativo en todos los niveles a fin de alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio” durante la serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social en 2012.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

AFAEMME se reunió en 2013 con Rocío Rodríguez, de la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres), y el Programa Interinstitucional Conjunto de Género y Turismo para una posible colaboración dentro del programa dedicado al turismo sostenible para promover el empoderamiento de la mujer y la erradicación de la pobreza.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

AFAEMME contribuyó al tercer ODM a través de los siguientes proyectos e iniciativas destacados:

- “Jóvenes Creadoras de Empleo”, que promovió la capacidad empresarial de la mujer en universidades de toda la región del Mediterráneo;
- proyecto “She decides, you succeed” (“Ella decide, tú logras el éxito”) para promover el acceso de las mujeres a la adopción de decisiones económicas, en varios países europeos; y
- “Una segunda oportunidad”, financiado por Chime for Change, que empodera económicamente a mujeres desempleadas a través del emprendimiento.

## **5. Asociación Dominicana de las Naciones Unidas ANU-RD**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011**

#### **Introducción**

La Asociación Dominicana de las Naciones Unidas (ANU-RD) se creó para promover la labor de las Naciones Unidas en la República Dominicana.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

ANU-RD pretende promover el programa de las Naciones Unidas en la República Dominicana aumentando la concienciación de la población e incentivando la participación ciudadana a través de simulaciones educativas tales como conferencias internacionales “Modelo de las Naciones Unidas”, conferencias con funcionarios de las Naciones Unidas, el programa de representantes de la juventud de las Naciones Unidas y consultas nacionales sobre temas relacionados con el Programa Mundial.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios importantes.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

Para promover el logro de la agenda de las Naciones Unidas para el desarrollo, ANU-RD organiza conferencias, seminarios y mesas redondas mensuales conjuntamente con los organismos de las Naciones Unidas presentes en la República Dominicana e instituciones públicas y privadas. Durante el período sobre el que se informa, ANU-RD ha llegado a más de 15.000 líderes jóvenes de América Latina en Haití, México, los Estados Unidos de América, Francia y la República Dominicana a través de cuatro conferencias “Modelo de las Naciones Unidas” anuales y otros talleres y seminarios relacionados con las Naciones Unidas. Además, ANU-RD ha colaborado estrechamente con los Centros de Información de las Naciones Unidas en América Latina.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La asociación asistió a las siguientes reuniones, entre otras:

- Reunión de Alto Nivel sobre la Juventud, Asamblea General de las Naciones Unidas, Nueva York, 25 y 26 de julio de 2011;
- 56ª sesión de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, Nueva York, 27 de febrero a 12 de marzo de 2012;
- Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Río+20), Río de Janeiro (Brasil), 20 a 22 de junio de 2012;
- Foro de la Juventud del Consejo Económico y Social (ECOSOC): innovadores del mañana, Nueva York, 23 de marzo de 2013; y
- 65ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública (DIP) para las Organizaciones no Gubernamentales, Nueva York, 27 a 29 de agosto de 2014.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

ANU-RD ha colaborado estrechamente con el Centro de Información de las Naciones Unidas para México, Cuba y la República Dominicana para reunir a líderes jóvenes de América Latina al organizar conjuntamente su Taller Anual para Organizadores de Modelos de las Naciones Unidas celebrado en Ciudad de México. Además, ANU-RD apoya sistemáticamente a la División para la Juventud y los Deportes de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO). Asimismo, ANU-RD organizó conjuntamente con el Programa de Empleo para los Jóvenes de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) el primer Foro Mundial de Empleo Juvenil en mayo de 2012. Por último, cada año, ANU-RD se asocia con el sistema de las Naciones Unidas en la República Dominicana para apoyar consultas mundiales como la encuesta mundial Mi Mundo.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

En apoyo a los ODM, ANU-RD ha celebrado de forma regular durante el período sobre el que se informa debates y talleres centrados en los ODM en liceos y universidades. ANU-RD se asoció con la oficina del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en la República Dominicana para promover de manera activa la iniciativa Levántate.

## **6. Asociación Panameña de Corredores y Promotores de Bienes Raíces**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011**

#### **Introducción**

La Asociación Panameña de Corredores y Promotores de Bienes Raíces (ACOBIR) es una organización sin fines de lucro que reúne a las compañías de promotores y corredores de bienes raíces más prestigiosas.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

Los objetivos de ACOBIR son:

- colaborar en la promulgación de leyes que beneficien al sector y a la comunidad;
- garantizar una ética estricta entre las empresas que integran el sector;
- promover inversiones que contribuyan a la mejora de las condiciones de vida de los panameños mientras se trata de lograr un desarrollo económico, social y ambiental más sostenible; y
- contribuir a la comunidad a través de programas sociales, en asociación con el Gobierno y las fundaciones.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios importantes.

### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La asociación apoya las actividades de la Fundación Jesús Luz de Oportunidades, cuya misión es erradicar las bandas a través de instrumentos sociales y laborales de programas de rehabilitación.

Contribuye con la Teletón 20-30 anual y participa activamente en la Fundación Activo 20-30 de Panamá apoyando proyectos sociales en beneficio de los niños discapacitados de Panamá. ACOBIR participó en la campaña de erradicación del trabajo infantil, encabezada por el Consejo Nacional de la Empresa Privada de Panamá (CONEP), con el lema “Di no al trabajo infantil”. En alianza con Global Housing Foundation Panama, lideró un proyecto para construir casas para pobres y adjudicar el título a las mujeres.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

ACOBIR participó en el 50° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social en Nueva York en febrero de 2014. Durante el Séptimo Foro Urbano Mundial de las Naciones Unidas celebrado en Medellín (Colombia) del 5 al 11 de abril de 2014, ACOBIR presentó el proyecto de vivienda social de Curundú del Gobierno de Panamá. El proyecto beneficia a 5.000 familias en una zona marginal de la ciudad de Panamá, proporcionándoles una vivienda digna con un título de propiedad, y es un ejemplo de un modelo social de desarrollo integral, en el que el sector privado se involucra en el desarrollo urbano y social.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se ha indicado ninguna cooperación.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

En apoyo al tercer ODM, ACOBIR organizó, a través de CONEP, el foro “Empoderamiento de las mujeres en puestos de liderazgo” en marzo de 2014. Respecto al séptimo ODM, ACOBIR promueve a través de su condición de miembro el respeto por las políticas ambientales y unos criterios apropiados para la distribución del agua en la construcción de edificios. También promueve el reciclado de desechos de la construcción.

## **7. Associated Country Women of the World**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1947**

#### **Introducción**

Associated Country Women of the World es una de las mayores organizaciones de desarrollo internacionales para mujeres rurales, con 460 organizaciones afiliadas procedentes de 70 países de todo el mundo. La organización trabaja con su amplia red de mujeres rurales a nivel popular.

**Objetivos y propósitos de la organización**

La organización trabaja con mujeres rurales para ayudar a educar, empoderar y enriquecer sus vidas y las de sus familias a través de la capacitación y el desarrollo, el apoyo práctico y planes de generación de ingresos.

**Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios importantes.

**Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La organización formuló declaraciones a las organizaciones afiliadas con motivo de la celebración anual del Día Internacional de las Mujeres Rurales, el Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza y el Día Mundial de la Alimentación. Formuló una declaración a la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH) sobre el registro de los nacimientos. Firmó conjuntamente declaraciones para la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en 2013 y 2014. Participó en numerosos comités de organizaciones no gubernamentales, como el Comité de Organizaciones No Gubernamentales sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer en Nueva York y Viena (Austria); el Comité de Organizaciones No Gubernamentales sobre Cuestiones de la Familia en Viena; el Comité de Organizaciones No Gubernamentales sobre el Envejecimiento en Viena; y el Comité de los Derechos del Niño en Ginebra (Suiza). Por último, la organización hizo observaciones sobre el informe de síntesis del Secretario General sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y asistió a reuniones preliminares sobre los ODS en Sudáfrica, Malasia y Noruega.

**Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó en las siguientes reuniones, entre otras:

- sesiones anuales de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, en Nueva York, durante las cuales organizó actos paralelos cada año;
- períodos de sesiones anuales de la Comisión Económica y Social para Asia y el Pacífico (CESPAP) de las Naciones Unidas;
- reunión anual del Comité de los Derechos del Niño, Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH), en Ginebra (Suiza) el 20 de marzo de 2014;
- Octava Conferencia Mundial de Promoción de la Salud: “La salud en todas las políticas”, 10 a 14 de junio de 2013, Helsinki (Finlandia);
- Asamblea Mundial de la Salud anual de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Ginebra (Suiza); y
- 38ª Conferencia de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), 15 a 22 de junio de 2013, Roma (Italia).

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización recibió financiación de la UNESCO y completó el cuestionario “Educación para todos”. También colaboró con el Comité de Organizaciones No Gubernamentales sobre Cuestiones de la Familia en Viena (Austria) para celebrar el Año Internacional de la Familia.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La mayoría de los proyectos de la organización pretenden el logro del tercer ODM. Además, la organización desarrolló 7 proyectos de nutrición y economía doméstica y 4 proyectos de capacitación y desarrollo de la agricultura en favor de la realización del primer ODM. La organización financió talleres para reforzar los conocimientos de informática de jóvenes huérfanas en el Pakistán y enseñar a niños discapacitados en Sri Lanka, en apoyo al segundo ODM. Para los ODM cuarto y quinto, formó a parteras tradicionales en prácticas de obstetricia seguras en Ghana y, para el séptimo ODM, desarrolló programas de educación para la salud para la prevención del VIH/SIDA en la India y Zambia.

## **8. Association burkinabé pour la survie de l'enfance**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011**

#### **Introducción**

La Association burkinabé pour la survie de l'enfance (ABSE) se creó para contribuir al desarrollo de las mujeres y los niños de Burkina Faso. Cuenta con 250 miembros repartidos por todo el territorio de Burkina Faso.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

Los objetivos de la organización son, entre otros:

- luchar contra la mortalidad infantil;
- luchar contra la ignorancia y el analfabetismo;
- promover y hacer respetar los derechos de las mujeres y los niños;
- fomentar la reinserción social y socioprofesional de los niños y jóvenes en dificultades; y
- propiciar el desarrollo de las mujeres y los niños de Burkina Faso.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La organización llevó a cabo las siguientes actividades, entre otras:

- contribución al proceso de planificación del próximo ciclo de colaboración del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) con Burkina Faso;

- participación en el seguimiento y la evaluación del estudio del UNICEF sobre la pobreza de las mujeres y los niños en las regiones oriental y norte de Burkina Faso;
- contribución a la reunión de información sobre la situación de los derechos humanos en Burkina Faso con la oficina del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD); y
- redacción del informe sobre Burkina Faso en 2012 para el examen periódico universal del Consejo de Derechos Humanos (CDH).

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó en los trabajos de la 57ª sesión de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, del 4 al 8 de marzo de 2013, en Nueva York.

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización colaboró con el PNUD en el apoyo de las elecciones legislativas y municipales de 2012 en Burkina Faso, 2012-2013.

#### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización contribuyó al logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio a través de diversas actividades, entre otras:

- el registro de 637 nacimientos en tres regiones de Burkina Faso;
- el apoyo a la fabricación de suplementos nutricionales en beneficio de 8.432 recién nacidos en Burkina Faso y el Níger;
- la atención a 334 niños que han quedado huérfanos debido al VIH desde 2011;
- la construcción de seis perforaciones en el norte de Burkina Faso para contribuir al abastecimiento de agua potable en beneficio de los niños; y
- la ejecución del proyecto de lucha contra la violencia sexual por razón de género en las escuelas.

## **9. Association de défense des droits de l'homme**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011**

#### **Introducción**

La Association de défense des droits de l'homme – Collectif contre l'islamophobie en France está especializada en la lucha contra el racismo antimusulmán y reúne a más de 1.200 adherentes.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

Los objetivos de la asociación consisten en denunciar la islamofobia, concienciar de su existencia y luchar contra la banalización de los discursos de odio

mediáticos y políticos, la discriminación o la violencia contra los sitios musulmanes y las personas por motivos de su confesión.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La asociación intervino en el acto paralelo “El derecho de las minorías en Francia”, durante el examen periódico universal de Francia, el 25 de enero de 2013, en Ginebra (Suiza). Participó en reuniones privadas con otras ONG y la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra entre el 20 y el 23 de marzo de 2014, así como en la organización de un acto paralelo con la Comisión Islámica de Derechos Humanos. La asociación participó en el período de sesiones de alto nivel del Consejo de Derechos Humanos, en Ginebra, del 1 al 4 de abril de 2014.

Por último, hizo una exposición oral durante uno de los períodos de sesiones de trabajo organizados por el Grupo de Trabajo de Expertos sobre los Afrodescendientes.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

Véase la sección anterior.

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La asociación cooperó con el Relator Especial sobre la libertad de religión o de creencias. Esta comunica desde 2013 sus estudios al Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer (CEDAW).

#### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización contribuye a los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) primero y tercero. En 2014, el 81,5% de las víctimas de la islamofobia en Francia eran mujeres. El trabajo de la asociación guarda relación con el retroceso de la exclusión de las mujeres musulmanas respecto del trabajo y la educación. El 70% de los litigios relacionados con el trabajo se resuelven de forma amistosa en su servicio jurídico. Al mismo tiempo, la organización realiza un trabajo pedagógico en las instituciones públicas para restablecer el auténtico sentido del concepto de laicidad.

### **10. Association de la jeunesse congolaise pour le développement**

#### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011**

##### **Introducción**

La Association de la jeunesse congolaise pour le développement contribuye a la lucha contra la pobreza y la ociosidad de los jóvenes congoleños promoviendo su espíritu emprendedor.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

La asociación tiene los siguientes objetivos, entre otros:

- promover una juventud con alta autoestima y autonomía;
- luchar contra la pobreza;
- luchar contra el VIH/SIDA y las enfermedades de transmisión sexual;
- fomentar el progreso de las mujeres, los niños y las familias;
- favorecer el desarrollo sostenible;
- promover los derechos humanos, la democracia y la buena gobernanza; y
- hacer frente al racismo y a la discriminación racial.

### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La asociación participa o solicita asistir a los días internacionales programados por las Naciones Unidas.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

No se ha indicado ninguna participación.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización coopera con los órganos de las Naciones Unidas en Brazzaville y en el extranjero, más concretamente con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), el Programa de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA (ONUSIDA) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), entre otros.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

A continuación se citan algunas de las numerosas iniciativas que lleva a cabo la organización para promover el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio:

- distribución gratuita de preservativos a los jóvenes, 1 de diciembre de 2012;
- operación de salubridad de los jóvenes de la asociación, 5 de junio de 2013;
- promoción de la obra de la asociación destinada a las mujeres: “una buena noticia para las mujeres”, 8 de marzo de 2014;
- sesión de trabajo con los jóvenes de Brazzaville sobre las conclusiones del foro de la juventud del Consejo Económico y Social (ECOSOC) celebrado en Nueva York, el 15 de febrero 2015;
- adquisición de 4 hectáreas de campos de mandioca en Bissinza en el marco de la lucha contra la pobreza de los jóvenes en octubre de 2012; y

- formación de 30 jóvenes sin estudios del barrio Ngangouoni en la fabricación de jabones modernos.

## **11. Association des consommateurs de télécommunication de Côte d'Ivoire**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007**

#### **Introducción**

La Association des consommateurs de télécommunication de Côte d'Ivoire (ACOTELCI) es una estructura cuyo objetivo es defender los derechos de los consumidores de nuevas tecnologías de la información y la comunicación, y promover las tecnologías de la información y la comunicación (TIC).

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

ACOTELCI aborda la cuestión del acceso a Internet, en especial en los países en desarrollo, sobre todo los problemas de conexión de banda ancha de las universidades africanas, así como de las escuelas secundarias y primarias. La organización ayuda a los estudiantes a conseguir ordenadores de segunda mano procedentes de países desarrollados para facilitar su acceso a Internet. La asociación aborda igualmente cuestiones relacionadas con la gobernanza de Internet.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La asociación ha organizado cada año el Día Mundial de los Derechos del Consumidor, el Día Mundial del Agua y las Jornadas sobre delitos cibernéticos, en colaboración con otros organismos de desarrollo, así como el Día de Internet, en colaboración con los proveedores de acceso a Internet.

La organización recibió 300 ordenadores usados de un asociado canadiense, los donó a la Universidad de Cocody-Abiyán, y elaboró módulos de capacitación para la iniciación a la informática en el liceo moderno de Daoukro.

ACOTELCI espera asimismo crear en 2015 una red internacional de asociaciones de consumidores de telecomunicaciones con sus asociados estratégicos con el fin de reforzar sus acciones sobre el terreno.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

No se ha indicado ninguna participación.

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se ha indicado ninguna contribución.

**Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Las acciones de ACOTELCI satisfacen la necesidad de la divulgación de las nuevas tecnologías para el desarrollo de África. La asociación obtuvo una donación de 600 ordenadores por parte de un asociado canadiense, de los cuales 300 se distribuyeron a escuelas gabonesas y 300 a Rwanda. La asociación conectó estos ordenadores a Internet de banda ancha y espera ofrecer un programa de formación de iniciación a la informática a los estudiantes de Cote d'Ivoire, el Gabón y Rwanda.

**12. Association for Emissions Control by Catalyst – AECC****Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007****Introducción**

La Association for Emissions Control by Catalyst (AECC) es una asociación científica internacional sin fines de lucro dedicada al desarrollo, la producción y las pruebas de las tecnologías de catalizadores y filtros para el control de las emisiones de escape del motor.

**Objetivos y propósitos de la organización**

La labor de la organización incluye el desarrollo, la prueba y la fabricación de catalizadores para automóviles, sustratos cerámicos, filtros y tecnologías basadas en catalizadores para controlar las emisiones de los motores (especialmente las partículas y los óxidos de nitrógeno) y materiales especiales incorporados en los convertidores catalíticos y los filtros.

**Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios importantes.

**Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La organización es miembro del Foro Mundial para la Armonización de la Reglamentación sobre Vehículos (WP.29) y del Grupo de relatores sobre contaminación y energía (GRPE), que se reúnen bajo los auspicios del Comité de Transportes Interiores de la Comisión Económica para Europa (CEPE) para elaborar normas armonizadas de emisiones y reglamentos técnicos mundiales. La organización también participó en la labor del grupo de trabajo oficioso sobre dispositivos reequipados de control de emisiones del GRPE. La organización proporcionó datos de prueba como aportación para contribuir a la labor de varios grupos de trabajo oficiosos del GRPE, incluido el grupo oficioso del procedimiento de prueba de vehículos ligeros armonizado a nivel mundial.

**Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización asistió a las reuniones ordinarias del GRPE del CEPE y sus grupos de trabajo oficiosos sobre vehículos pesados híbridos, vehículos de gas, dispositivos reequipados de control de emisiones, procedimiento de prueba de vehículos ligeros armonizado a nivel mundial, y requisitos ambientales y de

rendimiento a propulsión, entre otros, en Ginebra (Suiza). La organización también asistió a las reuniones del WP.29 del CEPE durante el período sobre el que se informa en Ginebra (Suiza).

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización es asociada de la Alianza a favor de vehículos y combustibles menos contaminantes del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) y participa en sus actividades.

#### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Al promover el uso de las tecnologías más avanzadas para controlar las emisiones tóxicas de fuentes móviles, la organización está contribuyendo a un aire más puro y a reducir el impacto de la contaminación del aire sobre la salud de las personas.

### **13. Association for Reproductive and Family Health**

#### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007**

##### **Introducción**

La Association for Reproductive and Family Health es una organización indígena sin fines de lucro fundada en Nigeria.

##### **Objetivos y propósitos de la organización**

La organización tiene el propósito de mejorar la calidad de vida, la salud reproductiva y los derechos de las personas y las comunidades de Nigeria y otros países de África. Su misión es crear, promover y poner en práctica, en colaboración con otras organizaciones, servicios e información sostenibles en materia de salud sexual, reproductiva y de la familia dirigidos a adultos y jóvenes.

##### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios importantes.

##### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La asociación, a través de sus esfuerzos de promoción y de mejora de la capacidad y varios programas, ha contribuido a reducir las muertes maternas, a aumentar el acceso a servicios de salud sexual y reproductiva para jóvenes, y a proponer un enfoque renovado para las políticas y los programas de salud infantil en Nigeria. Además, la organización ha trabajado como beneficiaria principal del proyecto del Fondo Mundial en materia de VIH en Nigeria, ejecutando intervenciones y aumentando su repercusión en todo el país.

##### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó en la Reunión de Alto Nivel del Consejo Económico y Social (ECOSOC) en 2014 en Nueva York.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización colabora con el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) en Nigeria en el proyecto INACT (Increasing Access To Contraceptives Through Training Of Chews As Part Of Task-Shifting Policy In Nigeria) –orientado a aumentar el acceso a los anticonceptivos mediante la formación de los agentes comunitarios de divulgación sanitaria como parte de la política de delegación de funciones en Nigeria– y con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en Nigeria en la Atención Integrada a las Enfermedades Prevalentes de la Infancia en Nigeria.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización ejecuta proyectos innovadores que contribuyen al logro de los ODM tercero, cuarto, quinto y sexto. Con el apoyo del Organismo Canadiense de Desarrollo Internacional, la organización puso en marcha un proyecto encaminado a aumentar la capacidad de 12 organizaciones no gubernamentales y comunitarias en tres estados de Nigeria para integrar las cuestiones de género y de derechos humanos en las intervenciones orientadas a la juventud.

La organización también ejecutó varios proyectos de salud materno-infantil en Nigeria. Entre esos proyectos cabe destacar la Nigerian Urban Reproductive Health Initiative financiada por la Fundación de Bill y Melinda Gates, un proyecto de cinco años de duración que procura eliminar los obstáculos que afectan a la oferta y demanda de anticonceptivos para aumentar en un 20% la tasa de uso de anticonceptivos en determinadas zonas urbanas de Nigeria.

Por último, la organización está implantando el acceso universal a la salud reproductiva, una intervención de tres años de duración para aumentar la capacidad y mejorar la salud reproductiva centrada en los adolescentes y jóvenes en cuatro estados del norte de Nigeria. El proyecto está financiado por el Departamento de Desarrollo Internacional (DFID) del Gobierno británico bajo el Global Poverty Action Fund.

## **14. Association for Solidarity with Freedom-deprived Juveniles**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2003**

#### **Introducción**

La Association for Solidarity with Freedom-deprived Juveniles es una organización no gubernamental independiente con sede en Ankara (Turquía).

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

El objetivo de la organización es prestar asistencia, apoyo y orientación principalmente a niños y menores que cumplen condenas en centros de reclusión abiertos y cerrados (“menores privados de libertad”), a aquellos liberados tras haber cumplido sus condenas y a todos los niños y menores expuestos a riesgos. La asociación también trabaja para aumentar la concienciación de la población sobre estas cuestiones y prevenir la violación de los derechos del niño.

### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios importantes.

### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

La organización forma parte de varias redes nacionales e internacionales interesadas en los derechos humanos, los derechos del niño, la protección de los niños vulnerables y el tratamiento de los menores infractores. Asiste a reuniones y participa en actividades de concienciación para mejorar su labor. Visita cárceles infantiles y centros penitenciarios en Turquía y organiza talleres para niños sobre derechos del niño y salud personal entre otros. Lideró un proyecto para aumentar la concienciación y contribuir a la prevención de la participación de niños y menores en delitos motivados por prejuicios, discriminación, intolerancia y otredad, como autores y también como víctimas.

En alianza con el British Council, con financiación de la Embajada de los Países Bajos en Turquía y con el apoyo del Ministerio de Justicia de Turquía, la organización estableció una nueva línea de ayuda telefónica para menores liberados de tres cárceles y centros correccionales en 2011 y 2012. La línea de ayuda proporciona información, apoyo y servicios de asesoramiento para ayudarlos a integrarse en la sociedad y a establecer mejores relaciones con sus familias. La organización también dirige un centro para niños y menores en situación de riesgo que les presta asesoramiento y formación.

### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

No se ha indicado ninguna participación.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización cooperó con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en Turquía en varios proyectos y reuniones. Por ejemplo, en alianza con la Unión Europea y el UNICEF, la organización ejecutó un proyecto de vigilancia de la violencia contra los niños. La organización desarrolló indicadores de vigilancia, guías y materiales de capacitación para la Red para Prevenir la Violencia contra los Niños en Turquía, establecida por el UNICEF en 2012.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización participa en plataformas locales, nacionales e internacionales para aumentar la concienciación de la población sobre los derechos humanos y, especialmente, sobre la protección de los derechos de los niños vulnerables a través de la Comisión de Derechos Humanos del Gobierno de Ankara y la Red de Turquía contra la Explotación Sexual Comercial de los Niños, entre otras. El 14 de enero de 2014, la organización lideró una campaña para cerrar cárceles infantiles en Turquía a la que se unieron numerosas organizaciones de derechos humanos.

## **15. Association mauritanienne pour la promotion du droit**

### **Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011**

#### **Introducción**

La Association mauritanienne pour la promotion du droit es una ONG de derechos humanos creada por investigadores mauritanos para participar en el desarrollo sostenible del país a través de la participación en sinergias nacionales e internacionales.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

Los principales objetivos son: lograr los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), en especial aquellos relativos al desarrollo sostenible y la promoción de los derechos humanos; promover acciones participativas entre asociados para el desarrollo; fomentar la participación de las ONG de desarrollo en proyectos relacionados con el desarrollo sostenible; apoyar la cultura participativa; y promover las alianzas.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No ha habido cambios.

#### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

No se ha indicado ninguna contribución.

#### **Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

La organización ha participado en reuniones organizadas a nivel local por organismos de las Naciones Unidas como el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF). Asimismo, la organización participa activamente en las reuniones del Consejo Económico y Social en Nueva York.

#### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización no tiene acuerdos especiales con ningún organismo de las Naciones Unidas. No obstante, participa en reuniones así como en actividades encaminadas al logro de los ODM.

#### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización adopta numerosas iniciativas encaminadas al logro de los ODM, en particular en la lucha contra la pobreza, la lucha contra la desertificación, la mejora de la salud de la madre y el niño, y la lucha contra el SIDA.